

Vortrag und Diskussion von und mit Albrecht Müller,

Diplom-Volkswirt
ehem. Planungschef der Bundeskanzler
Brandt und Schmidt,
Herausgeber der Website
www.NachDenkSeiten.de
Veröffentlichungen:
„Die Reformlüge“ (2004), „Machtwahn“
(2006), „Meinungsmache“ (2009)

Donnerstag, 25. Oktober 2012
19:00 Uhr In der „Scheune“
des Diakonischen Werkes,
Pforzheimer Str. 31 in Ettlingen

Freier Kindergarten

Die „etwas andere“ Walderkundung

Die Mondkinder des freien Kindergartens Ettlingen freuten sich schon auf ihren ersten Waldtag in diesem Kindergartenjahr. Alle waren gespannt, ob und was sich mittlerweile in der Natur so alles verändert hat. Ausgestattet mit festem Schuhwerk, Vesperrucksack und Tüten für Fundstücke machten sich die kleinen Forscher mit ihren Erzieherinnen auf den Weg.

„Langsam fällt jetzt Blatt für Blatt von den bunten Bäumen ab. Jeder Weg ist dicht besät. Und es raschelt, wenn ihr geht.“

Bald schon wurden die Tüten gebraucht, aber nicht für Baumaterial, wie z.B. kleine Äste und Stöcke, Hagebutten, Blätter und dergleichen – nein! Die Gruppe ist auf jede Menge weggeworfenen Müll im Wald gestoßen: Scherben, Schachteln, Flaschen usw.

Gemeinsam sammelten sie die hässlichen Fundstücke in die Tüten, denn die Kinder sorgten sich u.a. darum, dass Tiere zu Schaden kommen könnten. Außerdem beschlossen alle einstimmig, den Müll dort hinzubringen, wo er hingehört.

Also liebe Waldbesucher: Bringt doch nächstes Mal bitte den Müll dort hin..... wir sind nur Gast!

Freundschaftsbrücke Nicaragua e.V.

Kuchenverkauf Marktplatz am 20. Oktober

Am kommenden Samstag findet ein Kuchenverkauf zu Gunsten unseres Kinderhilfwerks „Freundschaftsbrücke Nicaragua e.V.“ statt. Nicaragua ist das zweitärmste Land Mittelamerikas und die Arbeitslosigkeit liegt bei 80%. Durch regelmäßige Unterstützung versuchen wir, Kindern in Not eine Perspektive zu geben, denn:

Kinder wollen leben ohne Hunger und Angst, Kinder suchen ein Zuhause, Kinder wollen lernen für eine bessere Zukunft.



Durch den miserablen Euro/Dollar-Kurs, die stetige Erhöhung der Lebensmittelpreise in Nicaragua und durch weltweite Spekulationen mit Agrarprodukten müssen wir immer mehr Anstrengungen unternehmen, unsere Projekte dort zu finanzieren und Spendengelder zu sammeln.

Deshalb freuen wir uns auf Ihren Besuch an unserem Kuchenstand für einen guten Zweck. Gerne informieren wir Sie auch über unsere Projekte in Nicaragua.

Spenden sind steuerlich absetzbar:
Spendenkonto: 1 241 629, BLZ 660 501 01, Sparkasse Karlsruhe Ettlingen

Kleingartenverein

Nachruf

Am 2. Oktober trugen wir unser Ehrenmitglied und Träger der silbernen Ehrennadel

Adolf Wolfert

zu Grabe. In Adolf Wolfert verliert der Verein einen Mann, der wegen seiner liebenswerten Art aber auch seiner Hilfsbereitschaft geschätzt wurde. Egal welches Bauwerk gerade errichtet wurde, unser „Adöföle“ war immer unter den Helfern. Außerdem bekleidete er jahrelang das Amt eines Wegwartes.

Die letzte Zeit seiner fast 90 Lebensjahre verbrachte er in einem Seniorenheim in Durlach. Doch sein Zugehörigkeitsgefühl zum Verein und seiner Männergruppe war so groß, dass ihn sein Schwiegersohn mehrfach zum Gruppenabend bringen musste.

Wir werden unser „Adöföle“ immer in guter Erinnerung behalten.

Termine

Da dieses Jahr kein Oktoberfest stattfindet, wäre der Martinsumzug am 11. November der nächste Termin. Dazu wird noch gesondert berichtet.

Der Verein sucht nach wie vor dringend eine stellvertretende Schriftführerin oder auch Schriftführer, da die Hauptverantwortliche gesundheitliche Probleme hat und deshalb zeitweise vertreten werden müsste. Eine Einarbeitung wird selbstverständlich erfolgen.

Bezirksverein Albau Obstbau, Garten und Landschaft e.V.

Baumschnittkurs am Horbach

Der Bezirksverein „Albgau“ veranstaltet am Freitag, 19. Oktober, auf dem Horbachgelände einen Baumschnittkurs.

Unter der Leitung von Baumwart Helmut Link soll eine Baumverjüngung praktiziert werden. Treffpunkt um 15 Uhr beim Parkplatz Wilhelmstraße. Alle, die was lernen wollen, sind dazu eingeladen.

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Ulmer Eisenbahnfreunde Sektion Ettlingen

Herbstfahrt zum Saisonausklang

Zum Saisonausklang der historischen Dampfzugfahrten laden die Ulmer Eisenbahnfreunde/Sektion Ettlingen am Samstag, **27. Oktober**, zu einer interessanten Dampfzug- und Schwarzwaldrundfahrt in den Herbst ein.

Wie schon in den 1920er Jahren üblich fahren wir mit einer preußischen **P8 (38 3199)** des SEH) mit dem beschleunigten Personenzug (Eilzug) **von Karlsruhe (Abfahrt ca. 07:15) durch das Rheintal über Rastatt(7.35), Baden-Baden(7.45), Bühl(7.55), Achern(8.00) nach Offenburg(8.30) und weiter durch das Kinzigtal über Biberach(8.50) nach Hausach(10.00).**

Dann geht es über die berühmte Schwarzwaldbahn mit Halt in Triberg(10.30) und St.Georgen(10.55) hinauf nach Villingen. Ab Villingen(11.20) geht es über Schwenningen hinab ins Neckartal nach Rottweil (Ankunft ca. 12:30 Uhr). Dort besteht mit ca. 4 Stunden Aufenthalt die Möglichkeit zum Besuch der Rottweiler Dampftage der Eisenbahnfreunde Zollernbahn oder zum Besuch der historischen Altstadt.

Gegen 16:00 fährt der Zug mit neuer Dampflok 64 419 auf anderer, ebenfalls sehr interessanter Strecke über Horb, Freudenstadt und den schwindelerregenden Viadukten durch das obere Kinzigtal wieder zurück nach Hausach und zu allen Ausgangsbahnhöfen. (Ankunft Karlsruhe ca. 21:30).

Der Zug ist mit dem bekannten roten Ettlinger Speisewagen bewirtschaftet und kann leider nur bei kostendeckender Buchungslage verkehren. Deshalb freuen sich die Ulmer Eisenbahnfreunde über möglichst zahlreiche Anmeldungen. Alle Fahrzeiten sind noch vorläufig.

Weitere Informationen, Fahrpreise und erforderliche Vorabbuchung im Internet: www.sonderzug24.de und unter Tel: **07223-800861 +01577 288 5244**